

Próximos y distantes: análisis del proceso de implantación del sistema de la dependencia en Aragón y La Rioja

Ana Romea Martínez

Es sabido que el despliegue de la LAPAAD en España se ha caracterizado desde sus inicios por grandes desigualdades y disparidades entre CCAA. Esta comunicación tiene como finalidad analizar el desarrollo del sistema de atención a la dependencia en Aragón y en La Rioja en los últimos años desde una doble perspectiva: en primer lugar en relación con España y en segundo lugar entre ambas CCAA., a fin de observar y tratar de explicar las desigualdades territoriales en dicho proceso, así como los distintos modelos de atención que están cristalizando.

En el periodo de implantación del SAAD, la Comunidad Autónoma de Aragón ha pasado de ocupar posiciones de cabeza a situarse en la actualidad entre las cinco CCAA, incluyendo Ceuta y Melilla, con los peores indicadores, evidenciándose un claro retroceso en un periodo corto de tiempo en términos de cobertura real del sistema. Por el contrario, según los datos proporcionados por el Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia, se observa que La Rioja ocupa posiciones por encima de la media nacional,

El análisis de la información estadística desagregada a nivel autonómico nos permitirá profundizar en el proceso de implantación del sistema en ambas CCAA. Se compararán las principales diferencias en relación con niveles de cobertura y sistemas de prestaciones, prestando especial atención al análisis del modelo de cuidados predominante en cada territorio partiendo de una triple tipología: servicios versus prestaciones económicas; atención residencial versus atención comunitaria y atención “formal” versus atención “informal”.